

Inklusive Gebiet der  
**Oberland Nachrichten**

# Rheintaler Bote



Postplatz «Haus Münzhof» | 9400 Rorschach | Inseratenannahme Telefon 071 844 23 50 | Redaktion Telefon 071 844 23 56 | info@

**Türex**  
Fenster / Türen / Balkongeländer

Türex AG  
Letzastr.9  
9462 Montlingen

T 071 761 10 16 | F 071 761 31 15  
info@tuerex.ch | www.tuerex.ch

**Schulhaussong**  
Die Primarschule  
Kriessern präsentierten ihren neuen  
Schulhaussong



3

**Beatle-Mania**  
Impressionen von  
unserem «Rhein-  
taler Bote-Abend»  
an der RHEMA



18

**Alex Bartl**  
aus Diepoldsau  
erzählt über seine  
Erlebnisse bei  
Bachelorette 2019



34

Bauherrenregel 61:  
**METALL UND GLAS  
GUT KOMBINIERT,  
MACHT DAS ZUHAUSE  
RAFFINIERT.**

**LÜCHINGER**  
METALL • GLAS • TÜR & TOR  
www.luechinger-metallbau.ch

## RHEMA 2020 wartet mit neuem Messekonzept auf

Die RHEMA-Macher dürfen im fünften Jahr seit der Neulancierung eine positive Bilanz ziehen. Und da bekanntlich nach der Messe vor der Messe ist, wurde bereits eine grosse Neuerung für die RHEMA 2020 bekanntgegeben.

**Altstätten** Während der vergangenen fünf RHEMA-Tage fand das gesellschaftliche und gewerbliche Leben des Rheintals auf dem Allmendplatz in Altstätten statt und die Veranstalter dürfen wiederum auf eine erfolgreiche Durchführung zurückblicken. Rund 200 Aussteller präsentierten sich an der RHEMA 2019 von ihrer besten Seite, stellten neue Produkte und Dienstleistungen vor und pflegten den Austausch mit ihren KundInnen. Der grösste Teil der Standbetreiber stammte wiederum



Stossen auf eine erfolgreichen RHEMA 2019 an: (v.l.n.r.) Thomas Ammann, Verwaltungsratspräsident Rheintal Messe und Event AG, Ralph Dietsche, Tagungsleiter RHEMA, Simon Büchel, Messeleiter RHEMA, Ruedi Mattle, Stadtpräsident Altstätten und Catrina Dierauer, Messeassistentin RHEMA.

Fortsetzung auf Seite 3

### AKTUELLES

#### «Kuntarascht» – Neuer Sound im Rheintaler Dialekt

**Berneck** Hinter dem Namen «Kuntarascht» stehen vier Rheintaler mit jahrelanger musikalischer Erfahrung, die gerne etwas Neues ausprobieren wollten. Seit rund zwei Jahren arbeiten sie nun an ihrem Projekt. Die Idee dahinter: Geschichten im Rheintaler Dialekt in bekannte Melodien zu verpacken. Zum Teil haben sie sich dabei alten deutschen Volksliedern angenommen und deren Texte dem Rheintaler Dialekt angepasst. Inzwischen wagen sich die vier Herren auch daran, Musik und Text selber zu gestalten. Musikalisch kann «Kuntarascht» seine Herkunft nicht verleugnen, das wollen sie auch nicht, bringen doch alle vier Musiker jahrelange Erfahrung aus der Countryszene mit. «Kuntarascht» spielen unplugged. Eine Kostprobe von Kuntarascht kann das Publikum am Samstag, 18. Mai, anlässlich der Kilbi in Berneck erleben.

#### Aus lauter Lebenslust

**Marbach** Am Freitag, 10. Mai, um 20.15, wird auf der Bühne Marbach die lebenslustige, quirlige Claire, bekannt aus dem Duo «Luna Tic», begrüsst. An diesem Freitag gilt: Sturmfrei für Claire! Zum ersten Mal alleine auf der Bühne hat die «Kleene mit de kecken Beene» erstaunlich viel Platz, sie singt und schnabuliert frei nach Berliner Schnauze, und begibt sich auf eine spannende Suche nach dem Sinn und Unsinn des Alleinseins. Ein Chansonkabarett über Bauchgefühl, Zahnschmerzen und die ewige Sehnsucht nach Freiheit. Überraschend, zart und frech. Türöffnung ist um 19.30 Uhr, Tickets könnten unter [www.buehne.marbach.ch](http://www.buehne.marbach.ch) oder auf der Gemeindekanzlei Marbach, Telefon 071 775 81 91 reserviert werden.

## Bundesgericht wird über das geplante Asylzentrum «Sonneblick» entscheiden

Das letzte Wort beim geplanten Asylzentrum «Sonneblick» in Walzenhausen ist noch nicht gesprochen. Das Komitee «Anwohner Sonneblick» erhebt Einsprache gegen das Urteil vom Obergericht und zieht seine Beschwerden weiter ans Bundesgericht.



**Walzenhausen** Das Obergericht hat im Februar dieses Jahres bestätigt, dass der «Sonneblick» in Walzenhausen als Durchgangszentrum für Asylsuchende umgenutzt werden kann und die Beschwerden vom Anwohnerkomitee abgewiesen. Pünktlich zur Eingabefrist vom 1. Mai hat sich das Komitee «Anwoh-

ner Sonneblick» nun entschieden, Beschwerde beim Bundesgericht einzureichen. Das Komitee begründet: «Der Kanton und die Regierung wollen mit allen Mitteln das 'Grossprojekt Asylzentrum' in Walzenhausen realisieren. Das Ober-

gericht hat die AnwohnerInnen nicht eingezogen und zahlreiche offene Fragen bleiben weiterhin ungeklärt. Die Beurteilung kann seitens Komitee nicht ernstgenommen werden. Wir kämpfen deshalb für ein ausserkantonales und neut-

rales Urteil am Bundesgericht.» Das Komitee weist in seiner Einsprache insbesondere auf die unzumutbaren und gefährlichen Strassenverhältnisse im Winter hin und auf die fehlende Strassenbeleuchtung. Auch würde die Fussgängerfrequenz bei einer Umnutzung zwischen 640 bis 973 Prozent zunehmen und dabei sei auf der schmalen Strasse nicht genügend Platz für Fussgänger vorhanden. Entsprechende Sicherheitsmassnahmen von den Verantwortlichen fehlen laut Komitee jedoch. Die Gemeinde Walzenhausen zieht im Gegensatz zum Komitee seine Beschwerde nicht weiter.

Martina Macias

**Abenteuer erleben!**  
walterzoo.ch

ALLES WAS SIE FÜR IHR BÜRO BRAUCHEN. UNSERE VIELFALT BEGEISTERT.

**MESSERLE**  
www.messerle.at, shop.messerle.at

the tyre company **WEST**

**Der Reifenprofi in Ihrer Region!**

Reifen-Service  
Reifen-Shop

In der Nähe der Autobahnausfahrt A14 Klaus / Koblach (A)

**Tel. +43-5523-63600**  
**www.west-reifen.com**

**BoConcept Dornbirn**  
Skandinavische Designmöbel & Wohnaccessoires

**Buchen Sie Ihre Homeberatung**  
A-6850 Dornbirn | Klostersgasse 8  
**www.boconcept.at**

**Supergünstige Zahnbehandlung in Österreich!**

Die verwendeten Materialien sind von erstklassiger Qualität. Unsere Brücken, Prothesen etc. werden im hauseigenen zahntechnischen Laboratorium von geschulten Fachkräften exakt für Sie hergestellt.

**1. Beratung gratis**

Dr. med. dent. Hermann Mittelberger  
Mesnergasse 1, A-6971 Hard  
Telefon +43 5574 73221



## Beatle-Mania an der RHEMA

Bereits zum fünften Mal lud dieses Jahr der Rheintaler Bote an der RHEMA in Altstätten zur Party ein und feierte mit zahlreichen Gästen einen grossartigen Abend.

**Altstätten** Am vergangenen Freitagabend war es endlich wieder soweit: An der RHEMA wurde der «Rheintaler Bote-Abend» gefeiert. Zahlreiche Gäste folgten der Einladung und genossen gemeinsam den Anlass. Gestartet wurde mit dem Musikverein Berneck, der vom 29. bis 31. Mai mit einem grossen Jubiläumsfest seinen 200. Geburtstag fei-

ern wird. Anschliessend brachte «Beatle Story» ihre eindrucksvolle Liveshow auf die Bühne in der Rheintal Halle 4. Die Beatles-Tribute-Band aus Italien heizte den Anwesenden mit zeitlosen Hits ein und liess ein Stück Musikgeschichte an der RHEMA aufleben. Das Team des Rheintaler Boten möchte sich an dieser Stelle herzlich bei allen Feierfreudigen für das zahlreiche Erscheinen bedanken. Es war ein unvergesslicher Abend!

Weitere Bilder finden Sie unter:  
[www.rheintaler-bote.ch](http://www.rheintaler-bote.ch)

